







La urna que contiene las restas del profesor universitario Patricio Estellé Márquez es sacada desde la Biblioteca Nacional. Entre otros, portan el féretro el Director de Bibliotecas, Archivos y Museos, Roque Esteban Scarpa; el Secretario de Prensa de la Junta de Gobierno, Federico Wiloughby, y el Jefe de los Servicios Informáticos de "El Mercurio", Cristián Zegers.

## Emotivos Funerales de D. Patricio Estellé M.

Más de trescientas personas integraron el cortejo fúnebre que acompañó ayer hasta el Cementerio General de Santiago los restos del Conservador del Archivo Nacional y profesor universitario, Patricio Estellé Márquez.

El deceso del catedrático e historiador había ocurrido en la madrugada del miércoles, en el Hospital Clínico de la Universidad Católica de Chile, donde se hallaba internado.

Los funerales se efectuaron en la mañana de ayer. A las 8:30 horas al Panteón Gabriel González, académico de la Historia, ofició una misa por el descanso de su alma en las dependencias del Archivo Nacional. El réquiem se vio oficiado por académicos de las universidades de Chile y Católica, donde ejerció la docencia; por miembros de la Academia de la Historia, de la que era miembro electo; del Instituto de Conservación Histórica, al que pertenecía, y de múltiples otras entidades a las que perteneció, como también de familiares y amigos.

### DESPEDIDA

En este lugar despidió los restos de Patricio Estellé

Márquez, con solemnidad sin esperanza, llamado Ida eterna, roces que duran solo un día en aquél no tiempo que solamente divide y no llama eternidad. ¿Años no hay un amor que reúna nuestras fragmentadas y para dadas unidad?». Luego de esta evocación poética del sentido de la muerte, Scarpa se refirió a Patricio Estellé y su estilo de vida: «Ahora entiendo, a un precio que no habíamos deseado pagar, la importancia de Patricio Estellé, el hombre, el historiador, el jefe de un servicio que tenía en sus manos las llaves de casi todo lo sucedido en esta patria. Para todos que tenían que decir y hacer, quizás que iniciaron secretamente lo había reservado el poco tiempo humano que se le había reservado».

«Recordar que ante otra muerte universitaria, hace cuatro años, dijimos que todos los caminos llegan hasta el día. Repitiendo, ahora como entonces, para Patricio Estellé Márquez, que cumplieron su cargo, y con su autor y comunicar la visita de su espíritu. Si todos los caminos llevan hasta el día, el trago amargará».

Facultad de Ciencias Jurídicas, Administrativas y Sociales de la Universidad de Chile, del Departamento de Historia de la Universidad de Chile y del Instituto de Conservación Histórica.

Un miembro de la Academia de la Historia lo hizo Ricardo Kröber, quien se refirió a la elección de Patricio Estellé como académico y su próxima incorporación y los méritos que se habían tenido en consideración para seleccionarlo.

Ricardo Pereira, al intervenir en nombre del Departamento de Historia de la Universidad de Chile, se refirió a su desempeño como académico. La salutaria atmósfera extraordinaria, brillante en sus palabras, «que sabrá escuchar y devolver trabajo por su inteligencia y sensibilidad, las meditadas lecturas». Su bondad de perfeccionamiento, dijo, lo llevó más allá de las fronteras.

Miguel Luis Aranibaragui, director del Departamento de Ciencias del Derecho de la Universidad, despidió al exrector en nombre de la Facultad de Ciencias Jurídicas, Administrativas y Sociales de la Universidad de Chile —en

672 (230)

20

STOP 11/10/1978, p. 20

STOP

# **Emotivos funerales de D. Patricio Estellé M. [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1975

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Emotivos funerales de D. Patricio Estellé M. [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa